



López Obrador, el último de su especie

A los 70 años, el líder indiscutible de la izquierda mexicana y uno de los políticos más influyentes de América Latina se retira. EL PAÍS reconstruye su historia desde su infancia hasta su huracanado paso por la política, primero como opositor y luego como el presidente más popular a lomos de un partido, Morena, con el que ha logrado controlar casi todos los resortes del poder



ZEDRYK RAZIEL | DAVID MARCIAL PÉREZ

México - 29 SEP 2024 - 06:00CEST

Los mexicanos deberán comenzar a acostumbrarse a habitar una cotidianidad sin López Obrador, un dirigente de enorme carisma que ha practicado la política muchas veces como confrontación, buscando adversarios para apretar sus filas, ya desde asambleas en las plazas públicas de los pueblos o desde sus populares conferencias matutinas. López Obrador ha prometido que se retirará de la política al concluir su mandato presidencial, este 1 de octubre, a punto de cumplir 71 años y con una desbordante aprobación que ronda el 80%. El dirigente ha usado hasta el último momento su influencia para pasar la estafeta a su delfín, Claudia Sheinbaum, en unas elecciones arrasadoras donde su partido, Morena, ha alcanzado en el Congreso la mayoría necesaria para reformar la Constitución sin apenas resistencias de las formaciones opositoras. Creyente del dogma de que, entre más elecciones haya, la democracia es más sana, su último gran lance ha sido una polémica reforma que deja al voto popular la selección de los jueces.

[López Obrador, el último de su especie | EL PAÍS México \(elpais.com\)](https://elpais.com/mexico/2024/09/29/lopez-obrador-el-ultimo-de-su-especie/)